## Imposibles, pensiones honorables con magros salarios: sindicatos (El Financiero 05/06/09)

Imposibles, pensiones honorables con magros salarios: sindicatos (El Financiero 05/06/09)Mariana Otero-Briz Viernes, 5 de junio de 2009 La precarización del salario en México es el principal obstáculo para que los trabajadores puedan tener acceso a una pensión digan mediante el actual sistema para el retiro, por lo que es urgente que el Estado retome su responsabilidad de garantizar seguridad social a la población, señalaron organizaciones sociales y sindicales. En conferencia de prensa para dar a conocer la campaña de difusión y concientización "Afores: escoge a tu ladrón", agrupaciones como el Frente Auténtico del Trabajo (FAT), la Red Puentes Internacional y el Centro de Información del Comportamiento Empresarial (CICE) señalaron que los bajos salarios son la principal traba para que un sistema basado en la apuesta bursátil y el ahorro individual sea eficiente. Según datos del CICE, 60 por ciento de los trabajadores afiliados tienen ingresos inferiores a tres salarios mínimos, es decir de entre tres mil 500 y cuatro mil pesos mensuales, y mientras que con el anterior sistema un trabajador se retiraba con 72.5 por ciento de su salario promedio, con el actual lo hará con sólo 35.8 por ciento. Ante ello, los 39 millones 86 mil 80 trabajadores que tienen una cuenta en una Administradora de Fondos para el Retiro (Afore), al final de su vida laboral recibirán una pensión que será insuficiente para su manutención.